

Hamburg, 06.12.2023

SHH - Elternbrief Nr. 02

Liebe Eltern,

ich freue mich Ihnen in diesem zweiten Elternbrief einen kurzen Bericht der letzten Monate und einen Ausblick auf die nächsten Wochen geben zu dürfen.

Seit meinem Amtsantritt im August habe ich die Gelegenheit gehabt, viele von Ihnen persönlich zu treffen und mich mit Ihnen auszutauschen. Es ist für mich eine große Freude, Teil dieser lebendigen und engagierten Schulgemeinschaft zu sein. Ich schätze die Offenheit und das Vertrauen, das mir entgegengebracht wird, sehr.

Ich freue mich sehr, dass wir in der vergangenen Woche die **Nachfolge** von Frau Dr. Moeck-Schlömer für die **Abteilungsleitung 5-7** finden konnten. Frau Kalsow, die schon seit 2015 erfolgreich an unserer Schule wirkt, konnte sich gegen externe Bewerber durchsetzen und wird die Abteilung ab dem 1.2.2024 führen.

Helmuth Hübener als Vorbild in schwierigen Zeiten



Die aktuellen Herausforderungen in unserer Welt erscheinen uns allen manchmal übermächtig. Als Schule können wir die Konflikte der Welt nicht lösen, aber wir üben jeden Tag in unserem Rahmen für ein friedliches Miteinander einzustehen.

In diesem Zusammenhang ist Helmuth Hübener, unser Namensgeber, ein leuchtendes Beispiel für Mut und Überzeugung, das uns inspirieren kann. Sein Einsatz für Gewaltfreiheit und seine Standhaftigkeit dienen uns als Vorbild, um gemeinsam eine positive Schulgemeinschaft zu gestalten. Monatlich ehren wir Schülerinnen und Schüler, die sich für ein friedliches Zusammenleben einsetzen in den "Moments". Schauen Sie sich gerne auf unserer Homepage an, was unsere Schülerinnen und Schüler hier alles auf die Beine stellen.

Volldigitalisierte Schule: Tablet-Ausstattung

Ein weiteres wichtiges Thema ist die fortschreitende Umsetzung des Projekts der **1:1 Tablet-Ausstattung**. Inzwischen haben die Jahrgänge 5-7 ihre Tablets und die Ausgabe der Geräte schreitet voran.

Wir ermutigen Sie, die Tipps des Elternrats zu diesem Thema im angehängten Elternratsbrief zu beachten und sich den **Medienelternabend** am 6. Februar vorzumerken. Dieser Abend bietet eine hervorragende Gelegenheit, mehr über einen verantwortungsvollen Umgang mit digitalen Medien zu erfahren und offene Fragen zu klären. Eine gesonderte Einladung folgt noch.

Baustelle Mensa verzögert sich

Leider verlängern sich die Bauarbeiten an der Küche bis zu den kommenden Sommerferien, da während der Bauarbeiten Schäden zutage getreten sind, mit denen Schulbau Hamburg nicht gerechnet hatte. Die Mitarbeiterinnen von Mammas Canteen arbeiten unter schwierigsten Bedingungen und wir sind ihnen dankbar, dass sie uns trotzdem jeden Tag mit gutem Essen versorgen.

Schulentwicklungstage - vier gewinnt

Schule muss sich ständig weiter entwickeln. Dafür nimmt das Kollegium regelmäßig Fortbildungen am späten Nachmittag wahr. Um größere Themen zu bearbeiten nutzen wir die vier ganztägigen Schulentwicklungskonferenzen. Wir sind Ihnen als Eltern dankbar, dass Sie diese Schulentwicklungstage mittragen, weshalb ich Ihnen hier einen kurzen Überblick über die Themen dieses Jahres geben möchte:

Am 30. Oktober 2023 stand die Einführung des digitalen Lernmanagementsystems Ims.hamburg.de im Fokus. Ims ist das System, das von Hamburg vorgeschlagen ist. Es entspricht allen gesetzlichen Vorgaben und ermöglicht den Austausch von Unterrichtsmaterial zwischen Schulen und Behörden.

Am 7. Dezember 2023 werden wir uns mit der Vorbereitung der Medientage beschäftigen. Hier stehen Methoden der digitalen Arbeit im Unterricht im Fokus – von der Bewegungsanalyse mit dem IPad im Sportunterricht bis zum Einsatz von KI in den Fremdsprachen.

Außerdem werden wir gemeinsam mit dem Institut für Konfliktmanagement am Thema "diskriminierungssensible Schulkultur" arbeiten und verschiedene Workshops zum Thema "Resilienz stärken" anbieten. Diese Themen sind von großer Bedeutung, um unsere Schülerinnen und Schüler bestmöglich auf die Herausforderungen der modernen Welt vorzubereiten.

Ein weiterer wichtiger Meilenstein wird am 11. März 2024 gesetzt, wenn wir uns intensiv mit dem Schulklima auseinandersetzen. Wie wollen wir gemeinsam gut in der Schule leben?

Hier werden wir uns auch Zeit für unser Erziehungskonzept nehmen, damit wir gut vorbereitet sind, wenn das gemein-

same Leben 1Erfolgreiches Basketballteam der SHH mit Herr Tafese



mal nicht so gut funktioniert.

Abschließend möchte ich Sie bereits auf die Bilanzierungskonferenz am 19. Juni 2024 hinweisen. Hier werden wir gemeinsam eine Bestandsaufnahme machen und die Entwicklungen der letzten Monate reflektieren. Wir würden uns freuen, wenn Sie sich hier auch über den Elternrat einbringen.

Elternmitarbeit

Bitte merken Sie sich auch die nächsten beiden **Elternratssitzungen** vor. Am 12. Dezember steht eine Fortbildung zur Elternmitarbeit auf dem Programm, um die Zusammenarbeit zwischen Eltern, Lehrern und Schulleitung zu stärken. Am 6. Februar findet im Anschluss an den Medienelternabend die nächste reguläre Elternratssitzung statt, bei der weitere Themen unserer Schulgemeinschaft besprochen werden.

Bewegte Schule



Es freuts uns sehr, Ihnen mitteilen zu können, dass **unsere erste Basketball-Schulmannschaft** dank starker Mannschaftsleistung ihr erstes Qualifikationsturnier auf dem Weg zur Hamburger Meisterschaft gegen starke Gegner (STS Alter Teichweg, Emil-Krause-STS und Gymnasium Lerchenfeld) souverän für sich entscheiden können: 3 Spiele, 3 Siege.



Für die Fußballwettbewerbe hat am vergangenen Donnerstag das Sichtungs-Training stattgefunden. Und auch **die unsere Fußballerinnen** haben sich gestern in der ersten Runde durchgesetzt und freuen sich auf den nächsten Turniertag.

Wir freuen uns, dass so viele Schülerinnen und Schüler Interesse daran haben Sportsgeist und Teamfähigkeit neben ihrem normalen Unterricht für unsere Schule unter Beweis zu stellen.

Wir hoffen auf eine ebenso erfolgreiche Wettbewerbsrunde im weiteren Verlauf des Schuljahres.

Aber nicht nur die Schulmannschaften haben Spaß an Bewegung am 19./20.12. finden die Fußballturniere der Klassen 9 und 10 statt, damit alle in Bewegung kommen.

Klassische Musik und Literatur von der Oberstufe für die 5-10

Am 4.12. hat der Medienkurs aus Jahrgang 11 unter Leitung von Herr Schönberg zwei Konzerte mit der Cellistin Jasmin Mai für 250 Schülerinnen und Schüler aus den Klassen 5-10 organisiert. Die klassischen Cello-Stücke wurden ergänzt von literarischen Produkten unserer 11. Klässler und konnten eine feierliche Stimmung in unserer Turnhalle erzeugen.

Spenden für Sport und Kultur – jeder Euro hilft!

Wir möchten Sie auch auf die Möglichkeit hinweisen, den **Schulverein durch Spenden** zu unterstützen. Ihre großzügigen Beiträge tragen dazu bei, das sportliche und schulkulturelle Leben an unserer Schule zu bereichern und zum

Beispiel die Sportturniere zu unterstützen.

Sie können auch einmalig spenden, wenn Sie nicht gleich festes Mitglied werden möchten: https://www.paypal.com/donate/?hosted button id=Q6YRH8G5BNWMC



Ich freue mich auf eine weiterhin konstruktive Zusammenarbeit und stehe Ihnen für Fragen und uns gemeinsam dazu beitragen, dass unsere Schule ein Ort des Lernens, der Gemeinschaft und der gegenseitigen Unterstützung bleibt.

Mit herzlichen Grüßen,

Ihre

Bianca Thies